

LA GAZETTE DU MONDIAL

► PARIS PUNIS

La police thaïlandaise a annoncé qu'elle allait mettre en place des centres de lutte contre les paris en ligne pendant toute la durée du Mondial, période où l'interdiction des jeux d'argent devrait être largement violée. Environ un milliard de dollars devrait être investi dans les paris sur les matches de la compétition, en dépit d'un loi qui punit d'un an de prison toute personne coupable de jeu d'argent, selon une université de Bangkok. De nombreux Thaïlandais contournent l'interdiction de parier en allant jouer dans les casinos installés de l'autre côté des frontières cambodgienne et birmane. Pendant l'EURO 2008, plus de 1000 personnes avaient été arrêtées pour avoir parié sur des matches.

► PRÉVISIONS

Bobby Charlton croit en Capello et Cristiano Ronaldo. Le joueur de l'équipe d'Angleterre championne du monde en 1966 juge que l'Italien Fabio Capello est «un sélectionneur de premier choix» pour l'équipe anglaise. Il estime en outre que Cristiano Ronaldo va «crever l'écran» au Mondial «parce qu'il est un de ces joueurs qu'on ne peut pas arrêter. Je pense qu'il sera l'un des grands joueurs de ce tournoi, même si je ne pense pas que le Portugal va l'emporter.»

► FERVEUR

Le mythe rebaptisé de des supporters partout. Lors de la rencontre face au Zimbabwe mercredi à Harare (gagnée 3-0 par les Auriverde) le public local a fait une fête aux visiteurs. 50 000 spectateurs ont payé entre 10 et 16 dollars, somme coquette pour le pays, pour voir les quintuples champions du monde. Le président Mugabe était présent. L'arrivée du bus des visiteurs a déclenché la liesse et les phases de jeu des Brésiliens étaient tout autant célébrées que celles des hôtes zimbabwéens. Une ambiance résumée par un tract: «Le Zimbabwe a sa propre Coupe du monde».

► GOURMANDISE

Avant même le début du Mondial, la France a décroché une première victoire, gastronomique: le marché des macarons, décorés pour l'occasion aux couleurs des 32 pays participants, dont plus de trois tonnes garniront les tables des réceptions. «Nos clients sont principalement les grands hôtels qui accueillent les délégations», explique Olivier Malingréau, directeur de France-Macaron, une société de Lyon qui commercialise à travers le monde cette pâtisserie dérivée de la meringue. Depuis un mois, sa société a expédié en Afrique du Sud deux palettes de 12 600 macarons. Au total, ce sont 3,7 tonnes, soit 100 000 de ces friandises qui devraient être dégustées.

► L'ESPION QU'IL AIMAIT

L'entraîneur des Espoirs français, Erick Mombaerts, venu espionner l'Uruguay lors de son dernier match de préparation contre Israël (4-1), a eu droit à un traitement de faveur. Le sélectionneur de la Celeste Oscar Tabarez, qui juge que son livre intitulé «De l'analyse de jeu à la formation du joueur» est «l'un des meilleurs qu'il ait jamais lus», l'a en effet invité au centre d'entraînement de la sélection uruguayenne. «C'était important pour moi qu'il connaisse cela, car à côté de Clairfontaine, c'est très modeste», a-t-il souri. Le complexe de la Celeste compte quatre terrains, un gymnase, une cantine, un club-house et des chambres pour 36 personnes.

► SIGNES

Une première: des comptes rendus vidéo des soixante-quatre matches de la Coupe du monde seront diffusés en langue des signes internationale (LSI) sur FIFA.com pour permettre aux sourds et malentendants du monde entier de suivre dans les meilleures conditions la compétition. La Fédération mondiale des sourds (WFD) représente environ 70 millions de personnes dans le monde, qui pourraient avoir accès au service. Si

Un Valaisan innove

PATRICK LA SPINA ► L'ancien espoir du FC Sion obtient la licence suisse pour la méthode d'entraînement Coerver. Le label présente des références prestigieuses.

STÉPHANE FOURNIER

Le Valais a vécu durant un mois au rythme du football mondial.

L'Algérie, la Corée du Nord, la Suisse, le Japon ou la Côte d'Ivoire, toutes qualifiées pour la Coupe du monde, se sont succédés sur les terrains valaisans. Patrick La Spina a multiplié les visites des séances publiques durant cet intervalle. Pas comme simple supporter. L'ancien espoir du FC Sion détient l'exclusivité de la méthode d'entraînement Coerver pour la Suisse. «Arjen Robben en est un pur produit», pose-t-il en référence. «L'effort se concentre sur la technique et sur le contrôle du ballon pour en permettre l'utilisation dans le jeu. Il donne des références aux joueurs pour gérer les différentes situations que lui propose un match. Il s'adresse aux enfants de 7 à 14 ans spécialement, soit la tranche d'âge idéale pour acquérir ce toucher de ballon. Les joueurs capables d'éliminer leur adversaire direct manquent au football d'aujourd'hui.» La plaquette de présentation étale des recommandations prestigieuses signées des directeurs de formation d'Arsenal, de Manchester United ou du Real Madrid. Osvaldo Ardiel et Gérard Houllier vante ses mérites sur l'une des pages du site officiel. «Notre programme évolue avec ces contacts.»

Le souvenir de Saint-Etienne

Le souvenir de Saint-Etienne

L'absence d'un représentant en Suisse pour ce produit créé en 1984 étonne. «Je me pose la même question. Personne ne s'est intéressé à en assurer la promotion auparavant, même si elle n'est pas inconnue chez



Brad Douglas (directeur européen de Coerver Coaching), Patrick La Spina (directeur de Coerver Suisse) et Raphaël Wicky, ambassadeur de la méthode. LDD

nous», confie le pionnier valaisan.

La motivation de La Spina se nourrit de son expérience personnelle. «Je garde un souvenir très fort d'un camp avec les instructeurs de Saint-Etienne lorsque j'étais gamin. La méthodologie, le discours, la structure à disposition, tous ces éléments m'avaient marqué. Ils ne se contentaient pas de faire du gardiennage, il y avait de la substance dans tous les domaines.» Le directeur de Coerver Coaching Suisse poursuit un but similaire. Il se lance dans un créneau très prisé. La Spina organisera cet été des camps d'entraînement sur le Haut-Plateau, il prospecte auprès des clubs et de leurs mouvements juniors. L'offre est riche, elle comprend plusieurs voies d'approche. «Nous proposons des journées de formation à la méthode Coerver pour les techniciens des clubs. Nous nous rendons aussi dans les clubs eux-mêmes à raison d'une

séance par semaine qui se déroulerait selon le programme Coerver ou pour former et orienter les responsables sur notre philosophie.» Cinq coaches l'entourent aujourd'hui. Il espère tripler ce nombre en 2011 et s'implanter en Suisse allemande et au Tessin. «Le prix reste à définir pour le marché suisse.» Les tarifs à l'étranger se fixent en moyenne entre 350 et 400 francs.

La Spina bénéficie d'un ambassadeur de renom. Raphaël Wicky a répondu présent lors d'une séance à Crans-Montana. «Je pense que Coerver Coaching est la meilleure méthode d'enseignement du football. Outre l'aspect technique, il développe des joueurs confiants et créatifs. J'encourage tous les jeunes et entraîneurs suisses à suivre les cours Coerver», confie, séduit, l'ancien international.

Inscriptions et informations sous l'adresse www.foot-lab.ch ou au numéro 079 785 75 75

BERNARD KARLEN (RESPONSABLE À L'AVF)



«JE ME SUIS INSPIRÉ DE CETTE MÉTHODE»

Bernard Karlen est un fan de la méthode. Le responsable du championnat D formation de l'AVF et ancien responsable du football de base au FC Sion aligne les points positifs. «Ce programme m'a interpellé dès mon premier contact. Ce qui m'a plu est qu'il propose des exercices pour travailler la technique individuelle et qu'il donne aux jeunes des outils pour s'exprimer spontanément et de manière créative. Je me suis inspiré de la méthode pour travailler avec Gelson et Wicky notamment.» L'ambassadeur suisse de la méthode Coerver rallie son suffrage. «Patrick La Spina est l'homme idéal pour promouvoir ce programme. C'est un génie de la balle. La maîtrise technique est essentielle pour faire passer le message. Les enfants s'inspirent énormément de ce que nous leur montrons. Il faut retrouver sur le terrain ce que tu enseignes.» SF